



AfriCashewSplits

La source des dernières informations sur les récoltes et les prix

Semaine 18: Avril 20– 26, 2020 – N°07

info@africancashewalliance.com

Le marché international de la noix de cajou

Le marché de la noix de cajou a pris un certain essor au cours des deux dernières semaines. Les acheteurs pour l'Inde et le Vietnam ont reconnu que la fenêtre d'achat de la noix de cajou s'est rétrécie. Ils doivent agir pour garantir l'approvisionnement en vue de la transformation en juillet. Les prix au bord champs et sur le marché international se sont donc raffermis. Il est également devenu évident que le verrouillage a rendu la collecte et la circulation de la noix brute plus difficiles que prévu. Il est également à craindre que les récoltes ultérieures soient des récoltes moins abondantes comme on l'a vu par le passé. L'arrivée tardive des acheteurs a fait du marché une sorte de ruée vers les expéditions précoces, mais le mouvement potentiel à la hausse des prix est limité par les prix du marché des amandes.

Les prix des amandes de cajou ont augmenté au cours de la semaine dernière, en particulier pour les expéditions à terme provenant de transformateurs fiables et certifiés. L'offre est très limitée pour les livraisons à proximité sur certains marchés de destination car la demande a été forte. À mesure que les marchés d'Europe et d'Amérique du Nord assouplissent leurs restrictions de "verrouillage", la demande devrait revenir à des niveaux normaux. Les acheteurs devront encore remplacer les marchandises supplémentaires vendues. On en a eu la preuve avec les demandes d'expédition rapide d'amandes à de bons transformateurs d'Afrique de l'Ouest cette semaine et l'achat de contrats à terme auprès de transformateurs vietnamiens. Les statistiques commerciales sont solides, les exportations vietnamiennes pour les deux premières semaines d'avril ayant augmenté de 40 % par rapport à la même période en 2019. Les importations américaines de cerneaux pour chacun des six derniers mois ont augmenté de 11 à 21 %.

Il existe actuellement une excellente occasion pour les transformateurs africains de se forger une expérience, une réputation et un profit. L'absence effective de l'Inde sur le marché de l'exportation des amandes ouvre un déficit d'approvisionnement de 12 % de part de marché. Ce déficit pourrait être comblé par les transformateurs africains. L'accès que les transformateurs ouest-africains peuvent obtenir aux marchés européens et américains est probablement plus intéressant. Le court délai de transit actuel et celui du milieu de l'année, lorsque le Vietnam risque d'être tendu pour l'approvisionnement de la noix brute, peuvent ouvrir des portes aux transformateurs. Il sera toujours nécessaire de disposer de bonnes pratiques en matière de qualité et de sécurité alimentaire, ainsi que de systèmes de gestion de la qualité, mais il se peut que l'une des meilleures opportunités jamais vues soit de montrer que les transformateurs africains peuvent être compétitifs sans être contraints de baisser les prix. Cela pourrait également inciter les acheteurs des marchés cibles à se concentrer sur leur forte dépendance à l'égard d'une seule source d'approvisionnement - les acheteurs américains ont importé 84% de leurs noix de cajou du Vietnam en février.

Cette opportunité peut sembler un mirage pour les transformateurs qui se débattent avec la gestion dans des conditions de distanciation sociale. L'aménagement des usines, les pratiques et équipements sanitaires ainsi que des éléments de base comme le transport et l'information figurent tous dans les demandes des transformateurs à l'ACA et à ComCashew. Des aides sont disponibles et de nombreuses informations sont également disponibles. Au Vietnam, de grandes usines continuent à fonctionner et en Inde, les usines fonctionnent avec 50 % de main-d'œuvre, mais cela ne signifie pas nécessairement 50 % de capacité de transformation. Les transformateurs sont encouragés à contacter les organisations de soutien à l'industrie pour effectuer la transformation et profiter de cette opportunité.

La crainte initiale que la demande soit immédiatement endommagée par la crise des coronavirus s'est estompée. Le risque est maintenant plus que l'offre ne réponde pas à la demande en 2020 pour des raisons de perturbation de la chaîne d'approvisionnement plutôt que de taille des récoltes.

Il semble que les chaînes d'approvisionnement continueront à se battre pour relever le défi de déplacer la noix brute de 12 000 à 15 000 kilomètres pour être transformée. Cela pourrait limiter la quantité de l'offre, les prix de la noix brute et la fourniture des amandes. La demande en amandes est plus sûre compte tenu de la tendance actuelle, mais une récession économique est susceptible de suivre. Dans le passé, la demande de noix comestibles a bien résisté en période de récession, mais ce n'est pas le moment de faire trop de prévisions. Jusqu'à présent, cette crise a mis en évidence les contradictions de la structure de la chaîne de valeur de la noix de cajou et a remis en question l'intégrité de la chaîne d'approvisionnement. D'autres questions seront posées. La plus importante est peut-être la suivante : l'Afrique a-t-elle la réponse ?

L'éditorial de l'ACA

Le marché du cajou en Afrique



Prix de noix brute au bord champs en Afrique en USD par MT

PAYS	Il y a 1 an	Il y a 1 mois	Il y a une semaine	Semaine calendrier 18 (Avril 20 – 26, 2020)		Cette semaine vs dernière semaine		Cette semaine vs dernier mois	
				Fourchette rapportée	Rendement en lbs.	Variation	Tendance	Variation	Tendance
NIGERIA	696	534	-	338	468	46-48	100%	↗	-33% ↘
BENIN	687	543	-	498	540	47-48	100%	↗	-5% ↘
GHANA	740	661	-	526		48	100%	↗	-151% ↘
MALI	-	398	-	166	249	41-48	100%	↗	-92% ↘
GUINEA CONAKRY	-	-	-	531		38-49	100%	↗	100% ↗

* La Côte d'Ivoire a annoncé un prix minimum à la production de 400 FCFA par kg (690 USD par tonne).

Prix de noix brute à l'exportation (Cfr) en Afrique en USD par MT

PAYS	Il y a 1 an	Semaine calendrier 18 (Avril 20 – 26, 2020)	
		USD par tonne	Rendement en lbs.
NIGERIA	900	1,000-1,050	46-48
BENIN	1,050	1,050-1,250	48-49
GHANA	1,150	1,250	50
COTE D'IVOIRE	950	1,050-1,100	49
MOZAMBIQUE	NQ	NQ	NQ

Prix FOB de l'amande de cajou WW320 dans le monde en USD par lb.

PAYS	Il y a 1 an	Il y a 1 mois	Semaine calendrier 18 (Avril 20 – 26, 2020)		Cette semaine vs dernière mois		Cette semaine vs l'année dernière	
			Fourchette rapportée	Variation	Tendance	Variation	Tendance	
VIETNAM	3.20	2.85	2.95	3.10	2%	↗	6%	↗
INDE	3.50	3.10	3.20	3.30	3%	↗	5%	↗
Fourchettes de prix offertes/vendues :						3.10		
MOZAMBIQUE								

Rapports par pays

Bénin

Une étude de rendement est en cours au Bénin et les tendances sur le terrain indiquent que la production sera de l'ordre de 130 000 tonnes, soit à peu près la même que celle de la saison dernière.

Afin de permettre aux producteurs d'anacarde de couvrir leurs coûts de production et de respecter le prix minimum, la FENAPAB, la fédération des producteurs, a publié un communiqué de presse pour encourager les producteurs à vendre au moins au prix minimum de 325f/kg et à respecter les mesures de barrière pour contrôler le COVID19.

Environ 60 000 tonnes de la noix ont déjà été assemblées pour l'exportation et 3 000 tonnes seraient achetées par des transformateurs locaux. Le prix au bord champs de la noix brute varie entre 300 et 325 FCFA/kg pour 47 à 48 livres avec un nombre de noix de 180 à 185 par kg.

Bien que le gouvernement ait fixé un prix minimum de 325 FCFA/kg, il y a cependant des échanges commerciaux en dessous de ce minimum, cette fourchette dépendant du lieu et de la qualité.

Le prix FOB de la noix brute est offert à 1150 \$/tonne et le Cfr offert à 1280 \$/tonne.

Ghana

Les pluies continuent de s'intensifier dans certaines zones de production de noix de cajou, ce qui a entraîné une baisse de la qualité. La deuxième récolte de la saison touche à sa fin avec moins de fruits et de fleurs sur les arbres. La qualité moyenne est de 48 livres avec un taux d'humidité de 15-20 %.

Bien qu'il y ait eu une baisse de la qualité, le prix à la production, contrairement aux attentes, est actuellement vendu à 3,3 - 3,5 ghs/kg. On dit que les producteurs gardent leurs produits dans l'espoir d'une nouvelle augmentation des prix après la hausse de 20 % enregistrée ces sept derniers jours.

Les prix FOB de la noix brute proposés cette semaine se situent entre 1000 et 1100 \$ par tonne, l'Inde étant la principale destination. Il y a eu une forte demande du Vietnam.

Guinée Conakry

La production est prévue d'être similaire à celle de l'année dernière. Le kor actuel est de 38-49 livres selon les régions de production.

A la date du 17 avril, un total de 1 081 tonnes de noix de cajou brutes a été exporté. La valeur à la sortie de l'exploitation de la noix brute serait de 5 000 GNF/kg.

La noix brute destinée à l'exportation est offerte à 800 \$/tonne pour 41-49 lbs.

Côte d'Ivoire

Le marché s'est redressé au cours des dix derniers jours, les acheteurs étant devenus plus actifs et la CCA achetant à 400 CFA/kg suite à la décision du gouvernement de soutenir les producteurs de noix de cajou en achetant. Les échanges sur le marché libre sont évalués à 350-375 CFA/kg.

Le mouvement de la noix brute vers les ports se poursuit. Les prévisions de récolte n'ont pas été révisées, mais on craint que la deuxième récolte ne soit pas aussi bonne que prévu.

Mali

Le secteur est confronté à une année difficile car les transports et les achats sont interrompus par la crise du virus corona. Le rapport indique que les mauvaises conditions de stockage affectent la qualité de la noix brute. Le prix au bord champs varie entre 100 et 150 FCFA par kg.

Les acheteurs utiliseraient des petits camions de 5 tonnes et 10 tonnes pour le transport des noix. La commercialisation se fait principalement par des acheteurs étrangers, elle leur permet d'aller acheter directement au niveau du producteur à un prix très bas. Toutefois, cette situation devrait avoir un impact important sur les statistiques cette année au Mali.

Nigeria

Au cours de la 18e semaine, les prix au bord champs se situeraient entre NGN130-180 par kg. La qualité de la noix brute est restée à 46 -48 livres cependant en raison des mauvaises conditions de stockage ; certaines régions connaissent une qualité encore plus faible à 43 livres. Comme dans de nombreux pays, la circulation des matières premières est entravée par les restrictions de transport dans certains États. Les rapports publiés suggèrent que la récolte pourrait être réduite de 25 %, certaines estimations privées étant encore plus pessimistes.

On rapporte qu'environ 50 000 tonnes de la noix brute ont été achetées pour être transformées ou revendues. Le Nigeria dispose d'installations de transformation qui n'ont pas été pleinement utilisées ces dernières années, mais qui pourraient reprendre leur activité cette année.

Le prix à l'exportation de la noix brute est actuellement proposé à 1 050 \$ par tonne.

Merci à tout notre réseau de reporters et d'analystes pour leur contribution à ce rapport.

Ceci est une publication de [l'African Cashew Alliance](#)

